

Ute Jackisch, Heike Ahlborn
FiSch-Standort Kappeln
Gorch-Fock Schule
Mürwiker Str. 7
24376 Kappeln



31. Januar 2019

An
Frau Wiebke Christiansen-Hansen (Schulleiterin GFS)
Herrn Johannsen (Stadt Kappeln)
Frau Kraft (Schulverband)

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit März 2011 gibt es an der Gorch-Fock Schule das pädagogische Projekt „Familie in Schule“ (FiSch). Dabei kommen an einem Tag in der Woche max. 5 Kinder mit ihren Eltern in die Schule und machen dort gemeinsam Unterricht. Die Eltern werden dabei von einem Elterncoach unterstützt und die Kinder werden in ihrem Selbstvertrauen und in ihrer Selbstwirksamkeit bestärkt. Das Projekt stammt aus der Kinder- und Jugendpsychiatrie in Schleswig und findet in 8 Grundschulen im Kreis Schleswig-Flensburg erfolgreich statt.

Im Rahmen einer Evaluation der Europa Universität Flensburg durch Prof. Castello und Frau Bierkandt wurde festgestellt, dass FiSch-Standorte mit einem separaten Elternraum von Vorteil sind.

D.h. die Eltern sitzen in „Rufnähe“ der Kinder und können diese durch eine Glasscheibe beobachten, haben aber trotzdem die Möglichkeit sich über pädagogische Inhalte und Erziehungsfragen auszutauschen ohne die Kinder und den Unterricht zu stören.

Bislang haben wir diese Situation durch einen selbstgebauten Raumteiler (Regal mit Stoffbehang) überbrückt. Ende 2011 hatten wir bereits schulintern nach einer Trennwand in Leichtbauweise gefragt. Damals erhielten wir die zurückhaltende Antwort, dass nicht sicher sei, wie lange das Projekt überhaupt laufen würde.

Nach fast 8 Jahren sind wir sicher, dass sich das Projekt an unserer Schule etabliert hat. Es wird sowohl vom Schulamt als auch vom Ministerium unterstützt. Es finden jährlich Fortbildungen statt, alle FiSch-Standorte sind in einem Arbeitskreis organisiert und der Schulpsychologische Dienst unterstützt das Projekt durch Supervision der FiSch-Lehrkräfte.

Wir wünschen uns deshalb eine Konstruktion mit eingebauten Fenstern und einer Tür und hoffen auf eine zeitnahe Berücksichtigung unserer Anfrage. Für einen regen Austausch stehen wir jederzeit auch vor Ort zur Verfügung.

Auch für den Schulstandort und den Schulträger ist es ein „Aushängezeichen“ FiSch-Standort zu sein.

Mit freundlichen Grüßen,

H. Ahlborn
(Elterncoach)

U. Jackisch
(FiSch-Lehrerin)